

SECRÉTARIAT 3, route d'Arlon | L-8009 Strassen | T. +352 48 59 99 | F. +352 49 39 74 | secretariat@flgym.lu |www.flgym.lu

Sous le Haut Patronage de S.A.R. le Grand-Duc de Luxembourg ASBL fondée le 09.07.1899 – Affiliée à : FIG, UEG, COSL

Assemblée Générale Ordinaire de la Fédération Luxembourgeoise de Gymnastique portant sur l'exercice 2022

Oberkorn, le 04 mars 2023

PROCES-VERBAL

Allocutions de Bienvenue

Monsieur Salvatore Macri, président de l'Espérance Differdange

souhaite la bienvenue aux délégués et invités d'honneur. Il apprécie la promotion de nouvelles disciplines dans le programme de la FLGym, comme le Parkour et le TeamGym et met en avant l'énorme succès remporté par l'organisation du Championnat d'Europe de TeamGym en septembre

Selon Monsieur Macri, la catégorie d'âge jusque-là oubliée dans les programmes gymniques de la fédération avait été le « Golden Age » et il se réjouit d'autant plus du fait que l'Espérance Differdange ait pu participer à deux éditions de cette activité de la fédération européenne de gymnastique, notamment à Réthymnon (GR) en 2022 et à Madère (POR) en 2023. Si en Grèce le nombre de participants était limité à cause de la pandémie, l'édition récente à Madère se réjouissait de la présence de 1600 participants. Ce fut pour la délégation luxembourgeoise un réel plaisir de vivre cette aventure.

Il remercie le ministère des sports, la ville de Differdange et la FLGym pour leurs subsides respectifs, sans lesquels une telle activité ne serait pas possible et termine en invitant d'autres clubs à s'intéresser à ce genre d'activités qui procurent aux participants des souvenirs inoubliables. Avant de terminer, Salvatore Macri exprime ses soucis face à la difficulté de mobiliser des bénévoles au niveau des clubs et invite le ministère des sports à entreprendre plus d'efforts à ce niveau. Il remercie la commune de Differdange d'avoir accueilli l'AGO de la FLGym et souhaite à toutes et à tous une agréable après-midi.

Monsieur Paolo Aguilar, échevin pour le sport de la Ville de Differdange

remercie Monsieur Macri pour son introduction et excuse la Bourgmestre absente en raison d'autres engagements. Monsieur Aguilar est fier de pouvoir accueillir la 3e fédération du pays avec ses 50 clubs et plus de 7000 membres.

Differdange s'efforce à mettre à la disposition de ses quelque 40 clubs sportifs, parmi lesquels 4 clubs de gymnastique, des infrastructures adéquates et de les assister tant que possible sur les plans organisationnel et financier. Il énumère les gymnastes Differdangeois renommés du passé, tout































comme l'inauguration récente du Hall Sportif qui dorénavant portera le nom de Josy Stoffel. Une autre salle portera prochainement le nom d'Attilio Bariviera, entraineur qui a travaillé avec plus de 1000 jeunes gymnastes.

Avant de finir, Monsieur Aguilar félicite la FLGym pour son engagement en faveur de ses membres et met en avant l'importance du bénévolat.

Il souhaite une bonne assemblée générale qui sera clôturée par un vin d'honneur offert par la commune.

Ouverture de l'Assemblée Générale par le Président de la FLGym, Monsieur Roby Rollinger.

Roby Rollinger remercie les intervenants pour leurs discours et souhaite la bienvenue aux délégués des clubs, membres d'honneur et invités d'honneur, parmi lesquels Madame Marie-Paule Hoffmann, vice-présidente et représentante du COSL, Monsieur Paolo Frising, membre du comité exécutif de European Gymnastics, ainsi que Monsieur Roby Biwer, président du comité d'organisation du Championnat d'Europe de TeamGym.

Madame Marie-Paule Hoffmann, représentante du Comité Olympique et Sportif Luxembourgeois

explique, qu'au vu d'un ordre du jour chargé de l'AGO, son intervention sera brève.

Le Championnat d'Europe de TeamGym a, selon Mme Hoffmann, été l'évènement sportif culminant en 2022, au succès duquel de nombreuses personnes ont contribué. Elle en félicite les organisateurs, mais surtout les jeunes gymnastes de l'équipe luxembourgeoise, qui ont fait une excellente impression face à une concurrence étrangère bien plus expérimentée et en tenant compte des conditions d'entrainement dont elles disposent.

La reprise de l'organisation d'un « Luxembourg Open » a également été une initiative importante et il faut espérer que cette compétition trouvera dorénavant sa place définitive dans le calendrier de la FLGym.

Mais Marie-Paule Hoffmann est également consciente que la fédération risque de devenir victime de son propre succès, face à une logistique complexe de ce genre d'évènements. Elle avoue qu'il est difficile de comprendre qu'une telle compétition ne puisse pas avoir lieu à la Coque faute d'un nombre suffisant d'ancrages.

La même incompréhension se porte vers les conditions dans lesquelles les équipes nationales doivent travailler à l'INS, dans des infrastructures qui étaient déjà les mêmes quand sa propre génération de gymnastes s'y entrainait. Il y a donc urgence de réagir à ce niveau.

Actuellement le COSL finalise un document de positionnement comprenant 8 axes stratégiques et 13 à 14 recommandations de mesures visant à optimiser la pratique des activités sportives.

Les finances sont d'une importance primaire en vue de la professionnalisation dans le sport, car le bénévolat y devient de plus en plus précaire et on ne pourra donc plus se passer d'un nombre croissant de professionnels.

D'un autre côté l'explosion des prix impacte les budgets et, pour l'exercice 2022, le COSL est confronté à un solide montant de « chiffres rouges », situation qui s'annonce similaire pour 2023 avec 4 évènements importants. Le COSL entreprendra des efforts pour que le budget 2023, qui sera soumis à la prochaine assemblée générale du COSL, ne comporte pas trop de diminutions pour les sportifs. En revanche la bonne nouvelle pour la FLGym est qu'il est prévu que le projet de





















développement restera inchangé par rapport à celui de 2022 et 2023 si le budget est voté. Il en est de même pour les budgets individuels des meilleurs gymnastes de la FLGym.

Pour finir, Marie-Paule Hoffmann espère que la bonne collaboration entre COSL et FLGym pourra être pérennisée.

Roby Rollinger remercie la représentante du COSL pour ces paroles encourageantes et passe la parole à Roby Biwer.

Monsieur Roby Biwer, président du comité d'organisation du Championnat d'Europe de TeamGym

remercie le président de la FLGym, le conseil d'administration, Marie-Paule Hoffmann, Paolo Frising, et les délégués des clubs pour la confiance lui accordée en lui confiant la tâche de patronner cet évènement. C'était très demandant, mais le résultat à tous les niveaux a bien confirmé que cela en valait la peine.

Vu le peu de temps (à cause des effets de la pandémie) entre l'édition luxembourgeoise en septembre 2022 et la précédente au Portugal en décembre 2021, il avait été difficile de sensibiliser et de mobiliser les sponsors potentiels.

Il était donc d'autant plus important de pouvoir s'appuyer sur un enthousiasme inouï de la part des plus de 150 bénévoles. Roby Biwer met également en avant l'aide impressionnante de la part de la Coque qui a contribué à faire de cet évènement une expérience impressionnante qui a également pu bénéficier d'une excellente couverture au niveau de la presse. Et même à l'Assemblée Générale de European Gymnastics, le Luxembourg a été félicité pour le succès de ce Championnat d'Europe qui avait accueilli le plus grand nombre de délégations ayant jamais participé à ce tournoi jusqu'alors. L'engagement des bénévoles et l'ambiance fantastique dans l'Arène de la Coque ont beaucoup impressionné le Grand-Duc Henri, tout comme la qualité des prestations des gymnastes. Le seul bémol était le nombre de blessures. Le Ministre des Sports, également présent sur place, était fasciné de l'évènement et la FLGym peut en être très fière.

Tel que promis, les recettes réalisées pendant les compétitions ont été partagées avec les clubs au prorata du nombre de bénévoles mis à disposition et cela a donc permis à l'un ou l'autre club de gagner un peu d'argent.

Même si on avait espéré que les apports de la part des sponsors seraient plus importants, il faut quand-même avouer que le résultat final dépasse bien les prévisions faites. Un grand merci en revient à la CMCM, sponsor principal, ainsi qu'à tous les autres sponsors. Les mêmes remerciements vont à l'adresse des ministères du sport, du tourisme, la Ville de Luxembourg etc...

A la fin, Roby Biwer remet au président de la FLGym un chèque au montant de 319.000 euros.

Roby Rollinger remercie le président du comité d'organisation pour ce chèque considérable qui permettra à la FLGym de réaliser des investissements importants pour la promotion de la gymnastique.

Roby Rollinger passe ensuite à l'ordre du jour proprement dit.















1. Constitution d'un bureau de vote

Roby Rollinger explique le rôle de ce bureau qui est traditionnellement composé des membres du Comité de Contrôle et de Discipline – CCD, complété par des assistants recrutés parmi les délégués présents. Il demande donc à la salle s'il y a des personnes prêtes à assister le CCD.

Volontaires pour assister le CCD au bureau de vote

Nom	Club
Johny Reuter	L'Espérance Differdange
José Machado	Le Réveil Bettembourg
Gaby Lazzari	Cercle de Gymnastique Remich

Ensuite Roby Rollinger fournit encore quelques explications quant au contenu des fardes distribuées aux délégués au moment de leur enregistrement sur place.

2. Approbation de l'ordre du jour

Lors du vote relatif à l'acception de l'ordre du jour, celui-ci est approuvé à l'unanimité

Roby Rollinger précise encore que le point de l'ordre du jour relatif à la remise des récompenses sera avancé pour avoir lieu pendant le comptage des votes concernant les élections dans le but de gagner un peu de temps.

3. Appel et vérification des pouvoirs

Clubs invités	47	Clubs représentés	34
---------------	----	-------------------	----

Vu la présence d'au moins la moitié des membres, l'AGO peut valablement statuer.





























4. Présentation

4.1.1. du rapport de l'AGO du 12 mars 2022 portant sur l'exercice 2021 et approbation de ce rapport

Ce rapport est approuvé à l'unanimité

4.1.2. du rapport du président

Sur plan sportif la situation s'est normalisée peu à peu. Au début, concernant les compétitions nationales, on a encore assisté au retrait d'inscriptions à cause de la pandémie, mais successivement les concours ont repris la cadence habituelle.

L'idée de passer des championnats nationaux vers une compétition <u>Luxembourg open, évènement FIG, avec la</u> participation de délégations étrangères s'est concrétisée en 2022 et en 2023 cette idée s'est réalisée.

Du 14 au 17 Septembre 2022 la FLGYM était l'organisateur local du <u>championnat d'Europe en TeamGym</u> de l'EG. La compétition, qui s'est déroulée sur plusieurs jours a été un succès appréciable, à commencer par le nombre record de délégations au départ (dont une équipe juniores de la FLGym sous la direction de Silvio Sagramola), l'écho dans les médias, la présence de Son Altesse Royale le Grand-duc, le ministre des Sports, le président d'European Gymnastics et les quelques milliers de spectateurs présents sur 4 jours.

A la fin, après les cérémonies de clôture, animée par des gymnastes luxembourgeois, et le Farewell dinner, il est resté un résultat financier appréciable et un gain en prestige tant sur le plan national qu'au plan international. Ici il faut sans faute remercier le comité d'organisation, assisté par Vasco Santos et sous la présidence de Roby Biwer ainsi que le grand nombre de bénévoles, qui étaient actifs sur les nombreux chantiers, nos sponsors les autorités communales et tous ceux qui ne sont pas énumérés particulièrement.

Des tests d'admission, en 2022, aux cadres GAF, GAM et GR ont eu lieu. On verra les détails dans les rapports des commissions et sur le site de la FLGym.

Notons encore les participations des cadres GAF, GAM, GR et TeamGym à des championnats et stages. Des détails (participants, entraîneurs juges) relatifs à ces sorties et rencontres et les résultats vont encore apparaître dans les rapports ci-après de coordinateurs respectifs ou sur les médias sociaux. En outre la majeure partie de ces événements étaient dans la presse écrite les publications de la FLGym et les médias sociaux.

Au niveau du <u>sport loisir</u>, l'Espérance Differdange a participé au Golden Age Festival à Madère. A cette occasion, le CA a défini une procédure de soutien financier à l'attention des sociétés participant à ce genre de sorties.

Pour tout ce qui a été réalisé au niveau sportif, je remercie, d'une façon générale, les entraîneurs nationaux, entraîneurs des clubs et entraîneurs d'intérim, les accompagnateurs, les juges et tous les bénévoles qui ont contribué au déroulement des compétitions et les clubs qui ont fourni des efforts considérables.



















Au niveau de la gestion des licences nous notons le retour de Francine Falsetti-Weber. En plus, une amélioration et une extension des moyens informatiques (inscription des compétitions) a été décidée avec le but d'automatiser un maximum de routines.

Les droits d'auteur. A partir du deuxième semestre 2022 un protocole avec la SACEM (représentant les droits d'auteur au Luxembourg) a été conclu. Selon cet accord la FLGym prend à sa charge les droits d'auteur dus par les sociétés affiliées dans le chef des musiques jouées pendant les manifestations sportives dont les galas, mais sans les bals et les festivités de St Sylvestre. Au début de chaque année la FLGym fournit à la SACEM une liste de ses sociétés affiliées qui sont dès lors couvertes par le protocole pendant cette année.

Les règle de fonctionnement du secrétariat ont été revues afin d'en améliorer la qualité. Dans cet ordre d'idées l'accent a été mis, entre autres, sur la gestion des échéances.

Réglementation. Le CA avait, à titre d'essai, installé des groupes thématiques de travail comme pendant des commissions en GAF/GAM. Maintenant on peut constater que le GT CST-GR a fait des propositions concernant la création de deux compétitions nouvelles en GR, propositions qui sont à l'ordre du jour pour une modification du Règlement Technique (championnat national par ensembles et championnat d'encouragement).

Toujours dans le domaine de la réglementation, la commission CST et la commission réglementation ont reçu la mission de revoir le Recueil Technique et les cahiers des charges. L'idée de l'introduction des certaines modifications à l'essai est acceptée pas le CA. Des modifications touchant aux spécifications techniques à partir de 2024 sont annoncées.

Dans le souci de professionnaliser notre comptabilité, la fédération a conclu un marché avec un fiduciaire pour les écritures comptables et l'établissement du bilan. Il s'agit ici du même fiduciaire qui s'occupe déjà des salaires.

L'espace de stockage de notre plancher nous a été retiré. Se trouvant dépourvue de cet entrepôt, la FLGym a donc décidé d'offrir le **plancher** à une société affiliée via mise au concours. La société de gymnastique Wiltz dont la candidature est entrée la première a reçu la plancher.

Au niveau du CA on a eu les démissions de Sophie Beauducel, Nadine Decker et de José Machado, notre trésorier. Je les remercie tous de leur engagement pour la FLGym et leur souhait bonne chance pour l'avenir.

La FLGym a été représentée au congrès d'European Gymnastics au Portugal par Silvio Sagramola. Il a rapporté que les Fédérations présentes au championnat d'Europe TeamGym nous ont félicités de notre bonne organisation. Par ailleurs il y a lieu de féliciter Paolo Frising de sa réélection à l'exécutive de European Gymnastics.

Au cours de l'année nous avons déploré le décès de Hubert Erang, le 4 juillet 2022, à l'âge de 91 ans. Hubert, ancien gymnaste artistique, a représenté le Luxembourg aux jeux olympiques d'été de 1952 (Helsinki) et de 1960 (Rome).

A la mémoire de Josy Stoffel, gymnaste bien connu pour ses 5 participations à des jeux olympiques et ses nombreux titres, la ville de Differdange a dédié le 28.10.2022 à Josy Stoffel le hall de gymnastique Josy Stoffel.



Tageblatt

























Je remercie de leur engagement :

Le ministère des Sports et le COSL où nous félicitons nos collègues Marie-Paule Hoffmann et Carole Winandy pour leur travail professionnel.

European Gymnastics, où nous voyons Paolo Frising. Sans oublier Max Lehnen qui fait partie de Commission d'Ethique (auparavant commission de discipline) au niveau de la FIG.

Les collègues du CA, l'équipe du secrétariat et les membres des commissions et groupes de travail ainsi que Francine pour la gestion des Licences.

A la fin de sa présentation, Roby Rollinger mentionne le récent décès de Monsieur François Müller et invite les délégués à le rejoindre pour une minute de silence en l'honneur de tous les défunts au courant de l'année écoulée

4.1.3. du rapport du secrétaire général

Au niveau particulier de la communication et du marketing, l'organisation du Championnat d'Europe de TeamGym a été un exercice très instructif.

L'envergure des initiatives qu'il a fallu prendre et mener à bien dépassait de loin le programme habituel de notre fédération et constituait un défi permanent pour toutes les personnes engagées dans les divers processus organisationnels.

Roby Biwer, qui a assuré la présidence du Comité d'Organisation, pourra certainement le confirmer.

L'expérience s'est finalement bien passée et à la fin le succès en a été une récompense gratifiante après trois longues années de préparation.

Mais nous avons également très bien vu les limites qui actuellement existent au niveau du bénévolat tout comme au niveau de la solidarité au sein de la communauté gymnique. Nous l'avons constaté à travers une réponse plus que modeste à nos appels à volontaires auprès des clubs de gymnastique et nous l'avons encore vu au niveau du nombre quelque peu décevant de spectateurs venant de la communauté gymnique.

Au vu de ce constat il faut féliciter le couple Michèle et Roby Biwer-Erpelding, pour l'exploit d'avoir pu recruter plus que 170 volontaires, dont la majorité parmi leurs amis et voisins personnels.

La leçon à en tirer est certainement celle que la communication exclusivement basée sur les échanges par lettres ou courriers électroniques ne pourra jamais remplacer les contacts personnels.

Et ceci vaut également pour le sponsoring.

Et il faut d'autant plus apprécier le soutien dont nous avons pu bénéficier de la part de quelques clubs, tant au niveau de la mise à disposition de volontaires qu'à celui de la participation aux cérémonies d'ouverture et de clôture du Championnat d'Europe.















Dans le cadre du Luxembourg Open que la FLGym vient d'organiser avec succès, les conclusions au niveau du support et de la présence ont été comparables. Et là aussi, un grand merci aux quelques clubs venus sur place avec leurs gymnastes pour encourager leurs camarades pendant la compétition.

En tout cas, nous devons nous interroger sur les moyens qui pourraient être mis en place pour améliorer et optimiser les contacts personnels entre les différents acteurs de la communauté gymnique.

Une chose est claire : la visibilité de la gymnastique n'est pas gratuite. Le travail avant et pendant les grands évènements est énorme et il se transforme en véritable corvée quand le nombre de personnes disponibles est limité. Des nuits sans sommeil, les nerfs à blanc en permanence et le risque d'une dégradation des relations interpersonnelles risquent d'en être la conséquence.

Peut-être que c'est justement à ce niveau qu'il y a un malentendu général, respectivement une situation à laquelle il faut réagir ? Notamment celle d'identifier qui est, en fin de compte, le bénéficiaire potentiel de toutes nos actions et pourquoi il est important de s'investir ?

Personnellement, je suis d'avis que les bénéficiaires sont les membres de nos clubs et, avant tout, les enfants et les jeunes gens, auxquels nous devrions transmettre des valeurs importantes comme le respect, le courage, la fiabilité, la camaraderie, le goût à l'effort, la confiance en soi, etc... Nous savons tous très bien que la grande majorité de ces enfants ne pourront jamais gagner leur vie avec la gymnastique, mais nous pouvons leur procurer des moments de bonheur et des souvenirs qui perdureront toute leur vie. Chaque personne en contact avec les gymnastes lors des entrainements, des stages, des compétitions, des galas et autres activités des clubs et de la fédération sait certainement de quoi je parle.

Pourquoi nous obstiner alors de chercher les fautes chez les autres et les occasions de nous plaindre parce que nous aurions fait les choses autrement. Pourquoi bouder ou nous distancer parce qu'un jour quelqu'un ne nous a pas assez remercié ou pas assez couvert de compliments ?

L'erreur est humaine mais l'indulgence l'est également. Si nous voulons avancer et souligner avec fierté notre importance en tant que troisième fédération nationale en nombre de licences, nous devons retrouver le courage d'avoir des visions et de les mettre en pratique. Et ce n'est pas pour une personne particulière, mais pour toutes les personnes qui aiment la gymnastique, indépendamment du fait qu'elles soient sympathiques ou pas.

Au CA nous allons en tout cas poursuivre le chemin entamé et grâce au bénéfice généré par le Championnat d'Europe de TeamGym, nous allons pouvoir nous faire aider par des professionnels en marketing et en communication.

Mais nous avons encore besoin de personnes créatives et engagées qui ne craignent pas l'effort et qui ne capitulent pas au premier problème qui se présente, car les problèmes feront toujours partie de la réalité.

Si vous vous reconnaissez à travers cette définition, ou si vous connaissez une personne qui y répond, nous serons heureux de vous inclure dans notre groupe.

...































Notre site Internet et le programme des licences devront prochainement être soumis à une cure de jouvence et, en attendant, nous sommes heureux que Francine Falsetti ait repris le contrôle des licences avec pour résultat que nous venons de dépasser à nouveau le cap des 7000 licences encodées.

Roby Rollinger passe la parole à Paolo Frising en sa qualité de membre du Comité Exécutif de **European Gymnastics.**

Chers amis de la gymnastique,

2022 fut, pour European Gymnastics, une année avec beaucoup d'émotions de joie mais aussi de peine et de décisions difficiles.

La première réunion de l'exécutive s'est tenue à Vilnius en Lituanie, après qu'on a dû changer deux fois de dates à cause de la situation pandémique. On a invité les 3 pays baltes ainsi que les pays nordiques, lesquels se sont désistés à cause de la situation pandémique dans leurs pays.

Entre autres, l'exécutive a décidé d'organiser de nouveau le prix pour la/le gymnaste de l'année dans les différentes disciplines.

Après le début de la guerre en Ukraine, l'exécutive a pris des mesures similaires à la FIG, mais en plus de ne pas faire participer les membres des autorités Européennes à toutes compétitions ainsi que toute autre organisation organisée par European Gymnastique.

Les différents championnats d'Europe ont été organisés aux dates indiquées sans se laisser influencer par de mauvaises nouvelles de la pandémie revenant petit à petit.

L'organisation des championnats d'Europe TeamGym a bien débuté de notre côté lors d'une réunion commune en avril entre le LOC de la FLGym et les représentants de European Gymnastics. EG s'est monté satisfait du déroulement et des préparations faites jusqu'à ce jour.

Ma participation aux championnats d'Europe de gymnastique rythmique à Tel Aviv en tant que délégué de l'exécutive et membre du jury d'appel s'est très bien passé et de voir nos jeunes gymnastes juniors et la bonne performance de Sophie Turpel a été apprécié par tous.

Les championnats d'Europe TeamGym furent du côté Européen un grand succès. Les performances gymniques étaient à nouveau au top avec la participation des grandes nations favorites. Mais aussi les plus petites ont su montrer un développement pendant la pandémie et se placer sur différents podiums. Merci de la part de European Gymnastics pour cette formidable organisation.

La dernière organisation de l'année fût le congrès et l'assemblée générale de EG ainsi que les élections à tout niveau. Malheureusement l'appui de la part de la FLGym n'a pas été idéal ce qui ne m'a pas permis d'effectuer mon travail de lobbying afin de persuader les fédérations européennes de voter pour moi. Par chance, j'ai gardé ma place dans l'exécutive pour les 3 prochaines années.

Pourtant, un Merci au CA de la FLGym d'avoir soutenu ma candidature en plaçant la signature sur la demande de candidature.

A tous et à toutes, une année gymnique 2023 plein de succès.





















Roby Rollinger remercie Paolo Frising pour cette petite excursion dans le monde de European Gymnastics

4.1.4. des rapports techniques

Les rapports sont dans la brochure et ont été envoyées au préalable afin de permettre à tout le monde d'en prendre connaissance.



























4.1.5. du rapport du trésorier

José Machado présente le rapport tout en se référant aux documents envoyés préalablement et insérés dans la brochure

Bilan au 31.12.2021	108.000,23
Bilan au 31.12.2022	406.381,16
Perte au 31.12.2021	634,99
Bénéfice au 31.12.2022	298.380,93
Total Recettes	1.605.846,51
Total Dépenses	1.307.465,58
Bénéfice	298.380,93
Recettes Champ. d'Europe TeamGym	1.173.104,10
Dépenses Champ. d'Europe TeamGym	853.461,27
Bénéfice	319.642,83
Recettes FLGym	432.742,41
Dépenses FLGym	454.004,31
Perte	21.261,90
Licences	67.050,00
Budget	50.000,00
Subsides	325.455,77
Budget	303.000,00
Cadres	133.368,58
Budget	125.000,00
Fédération	304.791,79
Budget	283.500,00



















11





Un délégué du Le Travail Schifflange demande que la future présentation des comptes d'exploitation permette une meilleure compréhension et comparaison entre les différents exercices. Il reçoit comme réponse qu'il sera tenu compte de sa demande.

4.1.6. du rapport du Comité de Contrôle et de Discipline/rapport de révision des comptes

Le président du CCD, Monsieur Michel Reiffers, explique que les comptes ont été contrôlés le 15.02.2023 en présence de José Machado ainsi que des membres du CCD Michel Reiffers, Pierre Back et Max Lehnen (Christian Pierret et Marie-Paule Gerson étant excusés). Un premier contrôle a été effectué par comparaison des extraits de compte par rapport au Bilan et, ensuite, des contrôles ponctuels sur pièces choisies au hasard.

À tout moment, José Machado pouvait fournir les documents demandés et aucun problème n'a pu être constaté lors du contrôle

Le CCD tient à faire deux remarques :

- 1. Le Championnat d'Europe a donné lieu à des factures avec des montants importants, surtout en ce qui concerne le paiement des hôtels, qui ont transité via les comptes de la FLGym, et le CCD se réjouit du résultat formidable généré par cet évènement.
- 2. Le travail du trésorier s'est arrêté le 31.12.2022 et, sachant combien de travail la tenue des comptes de la FLGym signifie, le CCD s'inquiète de l'absence à ce jour d'un successeur et espère que le CA saura bien gérer ce défi.

Pour finir, Michel Reiffers remercie José Machado pour le travail accompli et propose à l'Assemblée Générale de lui donner décharge.

Roby Rollinger remercie Michel Reiffers et José Machado et confirme que le CA est bien conscient de l'importance d'une tenue de caisse correcte, raison pour laquelle la FLGym a confié la responsabilité des écritures comptables à une société fiduciaire. La remplaçante ou le remplaçant de José Machado bénéficiera donc une aide substantielle à ce niveau et pourra se concentrer sur le volet « politique » de sa tâche.

4.2 Approbation des comptes de la FLGym de l'exercice 2022

Pour	contre	abstentions	Résultat du vote
tous	0	0	Approuvé à
			l'unanimité

















5. Discussion des rapports

5.1. Décharge aux membres du Conseil d'Administration

Pour	contre	abstentions	Résultat du vote
tous	0	0	Approuvé à
			l'unanimité

5.2. Décharge du Comité de Contrôle et de Discipline

Pour	contre	abstentions	Résultat du vote
tous	0	0	Approuvé à
			l'unanimité

6. Explications, discussions et vote des propositions budgétaires 2023

Pour	contre	abstentions	Résultat du vote
33	0	1	Approuvé
			majoritairement

Gilles Andring présente le Budget 2023 élaboré dans le cadre de plusieurs réunions au courant des dernières semaines.

	Dépenses		Recettes
Cadres	185.000	Clubs	88.500
Ev. nationaux	8.500	MSP / COSL	420.000
Ev. internationaux	100.000	Ev. internationaux	82.500
Fonctionnement	339.600	Divers	35.252
		Perte de l'ex.	6.848
Total	633.100		633.100

Recettes

Les chiffres se basent sur une analyse approfondie des diverses recettes de la part du ministère des sports et du COSL. La bonne nouvelle a été que les pourcentages de certains subsides ont été augmentés, mais il faut évidemment générer les dépenses afférentes pour bénéficier des maximums





















disponibles. Le Budget se veut un budget d'investissement, tant au niveau des cadres nationaux, de la comptabilité et des frais de fonctionnement.

Les recettes provenant des clubs sont évidemment les licences, les cotisations, ainsi que les facturations pour cadres jeunes et gymnastes des cadres

Au niveau des évènements internationaux, il s'agit du Luxembourg Open, pour lequel il faut tenir compte que certaines recettes pour les réservations d'hôtels des délégations ont déjà été comptabilités en 2022.

Au niveau du sponsoring il faut mentionner que certains montants dus en 2022 n'ont été versés qu'en 2023.

Dépenses

Les dépenses concernent essentiellement :

les 4 cadres nationaux GAF, GAM, GR, TG

les évènements nationaux repris dans le calendrier officiel

les évènements internationaux, à savoir le Luxembourg Open qui clôturera avec une perte en raison des paiements déjà comptabilités en 2022. Mais cet évènement est à considérer comme investissement dans la visibilité de la gymnastique.

les frais de fonctionnement, qui tiennent compte d'ores et déjà d'un investissement supplémentaire au niveau de la comptabilité et de la communication.

Un délégué du Le Travail Schifflange aimerait savoir pourquoi les montants de sponsoring de 2022 et 2023 sont si différents avec moins que prévu en 2022 et un surplus considérable en 2023 ? Il aimerait également connaître les raisons pour la diminution du budget réservé aux formations ?

Sponsoring : Gilles Andring explique que la différence entre les montants est principalement due aux retards de paiement des sponsors qui ont donc diminué les montants comptabilisés en 2022 par rapport à 2023.

Formation : La plus grande partie des formations seront organisées en partenariat avec ENEPS d'où la réduction des montant à investir par la FLGym.

















7. Propositions de modification de la réglementation :

- 7.1. Propositions du Conseil d'Administration (cf. farde) :
 - 7.1.A REGLEMENT INTERNE AUX STATUTS

A.1 Administration Titre VII, 4)f) CA du 16.1.2023

- 1.B. RECUEIL TECHNIQUE
 - B.1 Direction des organisations officielles GEN11, chiffre 7. CA du 16.1.2023
 - B.2 La Coupe Top 6 GG 06 CA du 16.1.2023
 - B.3 Le championnat national individuel GR 01 CA du 16.1.2023
 - B.4 Le championnat national par ensembles GR 02 CA du 16.1.2023
 - B.5 Le championnat d'encouragement GR 03 CA du 16.1.2023

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
tous	0	0	Approuvé à
			l'unanimité

7.2. Proposition des clubs affiliés : néant

8. Admission de nouveaux membres :

Décision relative à l'admission inconditionnelle Kaizen Parkour Academy Luxembourg a.s.b.l (avis favorable du CA)

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
tous	0	0	admis à l'unanimité

Explication de la procédure par Roby Rollinger

Admission conditionnelle **No Obstacle** (avis favorable du CA)

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
tous	0	0	admis à l'unanimité

Le représentant du club informe que le club a été créé à Luxembourg-Ville en 2022. Ce n'est pas un club de gymnastique, mais inspirés par l'admission de Kaizen Parkour, les membres ont décidé de demander leur affiliation à la FLGym. L'idée est de promouvoir le Parkour au centre du pays et de centraliser les formateurs et moniteurs en vue d'un meilleur échange d'expérience et d'expertise. Il invite d'ores et déjà les personnes intéressées à un évènement de promotion qui aura lieu au « Schluechthaus » à Luxembourg-Ville au mois de juillet.

Amission conditionnelle **And be you** (avis favorable du CA)

pour	Contre	abstentions	Résultat du vote
28	0	6 abstentions	admis
			majoritairement

























La représentante du club explique qu'elle est entraineur et juge de gymnastique rythmique et que le club compte d'ores et déjà 40 membres pratiquant la discipline au niveau loisir. Pour l'instant la compétition n'est pas leur priorité, mais cela pourrait changer avec le temps. Actuellement c'est surtout la GR-Loisir qui les intéresse.

Le CCD, après avoir analysé les statuts de l'association, y a vu la mise en évidence, à l'article 15, d'une adhérence aux valeurs chrétiennes et, en référence à l'obligation de neutralité, aimerait savoir si l'adhérence des membres à ces valeurs est une condition d'admission ?

La représentante du club précise que ce n'est pas le cas.

Le CCD suggère alors que le club réfléchisse à la question de la neutralité.

Un délégué du Le Travail Schifflange suggère, de son côté, que cette réflexion ait lieu pendant la phase d'admission conditionnelle et la question revue au moment de l'admission inconditionnelle du club en tant que membre FLGym.

9. Elections partielles du Conseil d'Administration :

Roby Rollinger explique que le déroulement des élections est contrôlé par le CCD et qu'à la suite des élections des membres du CA, le comptage des votes relatifs aux élections des membres du CCD soit assuré par les assistants volontaires.

Il invite les délégués à compléter les fiches relatives à l'élection du secrétaire général et des membres du conseil d'administration au premier tour, et celles relatives au CCD au deuxième tour.

Comme prévu, il sera procédé à la remise des récompenses et il y aura, ensuite, une interruption de l'AGO en attendant le résultat des votes.

9.1. Trésorier :

• Démissionnaire : José MACHADO, Le Réveil Bettembourg

En l'absence d'un candidat pour ce poste, la charge sera assurée par intérim par le CA.

Résultats des élections en référence à 34 votes possibles

9.2. Secrétaire général :

• Sortant et rééligible : Silvio SAGRAMOLA, La Liberté Niederkorn

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
28	4	0	réélu

(2 bulletins nuls)



















9.2. Administrateurs

Sortant et rééligible : Gilles Andring, Le Réveil Bettembourg

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
27	5	0	réélu

(2 bulletins nuls)

Sortant et rééligible : Oksana Vichniakova, Ecole de GRS Luxembourg

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
28	5	0	réélue

(1 bulletin nul)

9.3. Nouvelles candidatures

• Samantha Armeni: Société de Gymnastique Housen

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
31	3	0	élue

La candidate se présente brièvement. En sa qualité de secrétaire de la SG Housen elle dirige le club en tant que bénévole. Elle précise qu'elle ne fait pas les choses à moitié et s'investit donc entièrement. Elle serait heureuse de pouvoir partager son engagement au sein de la FLGym.

Kristina Savickaite: Aspelt Gym Academy asbl

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
28	6	0	élue

La candidate se décrit comme étant très engagée au sein de son club en tant que juge, responsable des licences et inscriptions, organisateur principal de la compétition internationale de son club. Elle espère que grâce au soutien de l'AGO elle pourra s'engager également au sein de la FLGym.

Alisha Jegen, Sporting Club Belvaux

pour	Contre	abstentions	Résultat du vote
28	6	0	élue

Alisha Jegen se présente en tant que juge depuis 10 juge et entraineur au Sporting Club Belvaux. Depuis l'année passée elle est également juge international et active au sein de la commission des juges de la FLGym. Elle est très active en faveur du fair-play et espère pouvoir compter sur les votes favorables de l'AGO.

















9.4. Renouvellement partiel du Comité de Contrôle et de Discipline :

Sortant et rééligible : Michel Reiffers, Le Réveil Bettembourg

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
28	5	0	réélu

(1 bulletin nul)

Sortant et rééligible : Marie-Paule Gerson-Schmit, Aurore Oetrange

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
28	5	0	réélue

(1 bulletin nul)

Sortant et rééligible : Christian Pierret, Cercle de Gymnastique Remich

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
28	5	0	réélu

(1 bulletin nul)

Sortant et rééligible : Max Lehnen, Sporting Club Belvaux

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
31	3	0	réélu













ASPORT





10. Attribution des manifestations et concours officiels de la FLGym pour l'année 2024

pour	contre	abstentions	Résultat du vote
tous	0	0	Approuvé à
			l'unanimité

Avant de procéder au vote, Jean-Baptiste Fischer informe l'AGO que plusieurs candidatures étaient arrivées après les délais et demande à l'AGO si elle est en faveur d'accepter ces candidatures.

Les candidatures arrivées après les délais sont acceptées par la grande majorité des délégués de sorte à rendre un comptage détaillé superflu.

20/01/2024	CdL – Qualifications masculines	Aurore Oetrange
	CdL – Qualifications féminines	Société de Gymnastique Wiltz
27/01/2024	CdL – Qualifications masculines	L'Espérance Differdange
	CdL – Qualifications féminines	Diddelenger Turnverväin
03/02/2024	CdL Minis	Flic-Flac Déifferdeng
02/03/20224	CdL – Demi-finales masculines	Aurore Oetrange
	CdL – Demi-finales féminines	Gym Bonnevoie
09/03/2024	AGO FLGym	L'Espérance Differdange
16 & 17/03/2024	Championnats Individuels Espoirs & Adultes	Le Réveil Bettembourg
Mars/avril 2024	Championnat National Ensembles GR	FLGym
23 & 24/04/2024	FLGym TeamGym Challenge	FLGym
27 & 28/04/2024	CdL – Finales et Coupes de Consolation &	La Liberté Niederkorn
	d'Encouragement	
Avril/mai	Championnat d'Encouragement GR	Aurore Oetrange
11 & 12/05/2024	FLGym TeamGym Challenge	FLGym
04/05/2024	Championnats Individuels Minis	Nordstad Turnveräin
Juin 2024	Championnat National Individuel GR	FLGym
15 ou 16/06/2024	Championnat des Sections masculines	Sporting Club Belvaux
	Championnat des Sections féminines	Société de Gymnastique Housen
29 & 30/06/2024	FLGym TeamGym Challenge	FLGym
Date à fixer	Championnat National GAM/GAF	FLGym

11. Remise de récompenses :

Avancé avant le point 9

Présences des Juges féminins :

Nadia Lacour (11), Alyssa Specchio (11), Alisha Jegen (12)

20 ans d'activité en tant que juge féminin :

Josiane Bernard-Niesen, Isabelle Bliss, Astrid Baulisch, Paula Barros





LES PARTENAIRES DE LA FLGYM









ASPORT





Présences des juges masculins :

Jean-Baptiste Fischer (12), Alain Wickler (14)

Grand-Prix FLGym 2022

Sections féminines : Le Réveil Bettembourg (10083,132 points) Sections masculines: Aurore Oetrange (3121,288 points)

Récompense remise à José Machado pour services rendus

Les épingles relatives à l'Oeuvre de Reconnaissance ont préalablement été remises aux délégués.

12. Divers

Roby Rollinger présente le « dossier Gymnastique Esthétique de Groupe » joint à l'Ordre du Jour comme note à l'AGO et demande à l'AGO d'autoriser le CA à prendre les décisions nécessaires quant à une éventuelle affiliation à l'IFAGG et à la création de licences du type A à partir du moment où les insécurités concernant le caractère représentatif de la FLGEG auront été clarifiées.

Un délégué du Le Travail Schifflange s'oppose au déroulement de ce vote, parce que le sujet n'aurait pas été correctement affiché à l'ordre du jour et demande que le CCD se positionne par rapport à sa critique.

Le président du CCD confirme la validité de la discussion et le mise au vote du sujet.

Les délégués du Le Travail Schifflange quittent alors l'AGO.

	pour	contre	abstentions	Résultat du vote
Γ	24	3	7	Majoritairement
				approuvé

Après le vote, la représentante de Rythmica-Lux demande la parole et revient sur l'historique de ce dossier, mais Roby Rollinger l'interrompt après quelques minutes, étant donné que le discours entamé ne mène à rien, le vote ayant eu lieu et les dés étant jetés.

13. Clôture de l'Assemblée par le Président de la FLGym















